

OPINIÓN

El fiel soldado de Maduro

Abraham Santibáñez

La Fiscalía chilena sostiene que el crimen del teniente venezolano Ronald Ojeda fue decidido en Caracas, pagado en Perú y ejecutado en Chile. Según esta versión, el responsable es el ministro del Interior, Justicia y Paz, Diosdado Cabello.

La Dirección General de Asuntos Jurídicos de Cancillería, a cargo del abogado Claudio Troncoso Repetto, está estudiando la situación a fin de decidir si se enviarán los antecedentes a la Corte Penal Internacional (CPI).

Los asesinatos por encargo, dispuestos por regímenes dictatoriales, no son nuevos. El más famoso en el siglo XX es el de León Trotski muerto en México, en 1940, por orden de Stalin. Más cercana -y dolorosa, por cierto- es la muerte de Orlando Letelier, en Washington, en 1976.

Freedom Forum, una organización norteamericana, ha informado que "cada vez hay más gobiernos autoritarios que actúan fuera de sus fronteras para reprimir a disidentes, organizando secuestros, asaltos y hasta asesinatos en terceros países".

La Fiscalía chilena presentó mensajes de WhatsApp en los cuales los encargados del crimen discutían detalles de la acción. Carlos Francisco Gómez Moreno (34), alias "Bobby", había sido contactado por el jefe máximo del Tren de Aragua, Héctor "El Niño" Guerrero quien cerró el trato con Diosdado Cabello.

Este testimonio, precisó la agencia noticiosa argentina Infobae, "es fundamental, pues corrobora la tesis del Ministerio Público chileno de que el secuestro y crimen de Ojeda fue orquestado por el régimen de Maduro, tesis que es compartida por el gobierno chileno y que terminó por romper las febles relaciones bilaterales que quedaban entre Chile y Venezuela".

Respecto de la incondicional relación de Cabello con Nicolás Maduro, se han recordado sus palabras cuando asumió el año pasado como ministro del Interior: "Aquí está a la orden, Presidente, un soldado del 4-F, un soldado de la revolución, un soldado suyo". Según la BBC, es ese papel, "el de soldado del 4 de febrero de 1992 -el día de la intentona de golpe de Estado que dio a conocer a Hugo Chávez y lo encumbró como figura pública y política- uno de lo que mejor define a Diosdado Cabello".

Es, por cierto, la misma fidelidad que han proclamado quienes fueron responsables de los asesinatos de Trotski, Letelier o el general Prats.